

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
TRIMESTRE	7'50 PESETAS
SEMESTRE	15'00 »
AÑO	30'00 »
— NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS —	
EDICION DE LA MAÑANA	

Guion

DOS EDICIONES DIARIAS	
EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 21-20; ídem ídem a la sombra, 15-09; ídem mínima ídem, 11-00; ídem media ídem, 13-30; oscilación, 04-09; agua de lluvia en milímetros, 21-10; agua evaporada en milímetros, 1-81.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 744-60; temperatura máxima a la sombra, 12-00; ídem de termómetro húmedo, 11-40; tensión del vapor, 9-70; humedad relativa, 93-00; estado del cielo, casi cubierto; dirección del viento, S. E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 85	

Córdoba.-Martes 14 de Abril de 1936

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELÉFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 66.-Apartado de Correos, núm. 26

El señor Azaña ha puesto a la firma del Presidente de la República el Decreto-ley, en el que se establecen normas para las elecciones de compromisarios

POSTALILLA

Lo que sabrá el lector que leyere

«Capítulo III. De cómo un famoso alcalde, no contento con llevarse desafortunadamente unas mulas, y unas robustas vacas, cargó— ¡válanos Dios!— con unas hermosas cabritas, dejándose en el campo, y separados de su madre, a unos inocentes chivos, que de fijo morirán de hambre, si no se pone término a tan descomulgado desajustado.»

Y así, lector, me acontezca algo malo, si falta un punto a la verdad en el transcurso de esta verídica historia, escrita para alivio de discretos y escarmentado de pícaros. Porque te juro en mi ánima que no de otro se trata, sino del alcalde mayor de Montoro, sacado a colación otras dos veces más, en estos sabrosos imaginamientos.

Porque, has de saber, que gigantes y no cabras, hubo de entojársese a nuestro alcalde, un rebaño de estas, que mansamente pacían la fina yerba de una ladera. Y vistas que las hubo, pensó en traellas a su dominio y cuidado, como desta guiso hizo, sin curarse de unos chivos que triscaban el repecho, y que quedaron espantados de la felonía de dejarlos sin madre y sin yantar. De todo lo cual, el dueño del rebaño, hizo merced dello al gobernador de la insula, que de fijo hará entrar en razón al desaprensivo alcalde. Diz las malas lenguas que se trata de un lunático. Pero en mi ánima te juro que más que lunático antojásemse malandrín. Y por Gai-feros y Grimaldos, y Aznalfarache y Palmerín, le prometo que, o suelta las cabras, o ha de soñar con el autor de esta verídica y jamás igualada historia.

Dick

Nacen unos gemelos en un avión en pleno vuelo

ESTOCOLMO.—En pleno vuelo del avión que efectúa el servicio regular aéreo entre la Suecia del Norte y la del Sur, una señora ha dado a luz a dos gemelos de sexo diferente.

El piloto del aeroplano solicitó y obtuvo el ser padrino de los dos niños.

La Compañía ha concedido a la madre y a los dos gemelos el derecho vitalicio a viajar gratuitamente en sus líneas.

La fiesta de ayer en la Catedral

En la Santa Iglesia Catedral se verificó ayer, a las diez y media, la solemne función religiosa dedicada a la Resurrección del Señor.

Ofició de Pontifical el Ilustrísimo Dr. don Adolfo Pérez Muñoz, Obispo de la Diócesis, quien al terminar el Santo Sacrificio de la misa, dió a los fieles la bendición papal.

Ocupó la Santa Cátedra el Deán de la S. I. C. Dr. Francisco Blanco Nájera.

La misa fué cantada por la Schola Cantorum del Seminario, dirigida por don José Torres Molina.

Los ex-ídolos

Charlot, el hombre que perdió su sombra. El choque humoral. El humorista y el payaso

Charlot ha perdido el tipo. El tipo y la agilidad. Aquel tipo y aquella agilidad, tan hondamente cómicos y tan hondamente dramáticos que nos enfiaban la carcajada, y nos dejaban la risa inmóvil. Porque Charlot había repartido su alma entre su atuendo. Tenía alma su bombín recortado, como tenía alma su junquillo de bambú. Y sus absurdos pantalones y su bigote mínimo. Todo era Charlot. Su mirada; sus pinguitos; su estupefacción de idiota. Pero en el fondo grotesco de su copa, había siempre un fibio calorcillo de humanidad. Y al reírnos de Charlot, tal vez, por una desviación de la subconciencia—por una «vivencia» dicen los psiquiatras—nos reíamos paradójicamente de nosotros mismos. Nos reíamos de la nutrida clientela de idioteces que llevamos dentro.

Técnicamente, Charlot, era la caricatura. Que ya es decir. Porque la caricatura es una de las más finas jerarquías del humorismo. Y a veces el humorismo, solo estriba en la prolongación de un trazo. Dice Linares Rivas, que en la Naturaleza, cualquier rasgo que se prolongue, produce la caricatura. Y Charlot supo deformar con insigne armonía, su corbata, su bigote, sus zapatos y su espíritu. Al revés de todo el mundo. Al contrario de todo el mundo. Por eso fué el primer humorista de cine. Con razón de fijo Pirandello el humorista, y Charlot el actor. La sutilísima frase: «Humorismo es el sentimiento de lo contrario».

Y ese espíritu de contradicción, llevado inteligentemente, fué la base de la fama de Charlot. No tuvo que apelar a la reiterada seriedad de Buster Keaton, ni a la contumaz hilaridad de Oliver Hardi. Nada de eso. A Charlot

le bastó con reírse estúpidamente cuando los demás se recogían en la seriedad. Y en permanecer rígidamente serio, cuando los demás reían. Ese choque humoral fué la clave del éxito. Pirandello tenía razón.

Pero ya no. Hemos visto «Tiempos modernos». Pero no «sale» Charlot. No está en la pantalla. Hay, sí, un caballero, que imita, con escasa fortuna a Charlot. Lo imita en algunos movimientos; en el bombín y en el bigotillo. Pero se vé que no es Charlot. El «choque humoral» no aparece por ninguna parte. Ni el ingenio. Ni la caricatura. Ni el humor. Y, claro está, ni el arte. Charlot ha perdido su sombra. Charlot es un «raté».

El pobre Charlie Chaplín, viejo y malhumorado no está ya para películas. No es ya el humorista. Es el payaso. El payaso que va dando tumbos por el lienzo. Y no pudiendo ser humorista, se ha refugiado en la payasada. El payasismo es lo que le queda al humorista, cuando pierde categoría estética.

Nos ha dado un poco de pena al ver a Charlot anoche, a la altura de cualquier clown malo, de circo. Porque Charlot no fué jamás un clown. Sino precisamente todo lo contrario de un clown. Nos ha dado pena su grotesca demota. Su demota como escritor, como actor, como animador de «Tiempos modernos». Al verle tan lamentablemente averiado, nos acordábamos, sin querer, de Pastora Imperio; del «Gallo» y de «El ocaso de los dioses». El pobre Charlot no es ya más que un desvencijado bufón, venido a menos y tomado de aburrimiento.

Antonio de la Rosa

TIC-TAC

Impresión política

Aún no se sabe con certeza la posición de las derechas en la elección de compromisarios. Gil Robles dice, y con razón, que el Gobierno no ofrece garantías a los partidos de oposición. No solamente no las ofrece, sino que en la actual Ley electoral hay resortes para todo. Aún para eliminar casi automáticamente a los candidatos que se presenten frente a los del Gobierno. En el mejor de los casos, las izquierdas, embaladas ya en el plano inclinado, dejarían tamañitas, en punto a atropellos, a las elecciones del 16 de Febrero.

¿Quién será el candidato del Frente Popular? Chi lo sa. Si leemos «Claridad» entre líneas, Largo Caballero. En efecto, «Claridad» procede por eliminación hasta llegar a su inquietador. Aparta con un gesto a Ortega y Gasset, Unamuno y otros de la cuerda intelectual. Aparta a Azaña, a quien llama «mesianico y providencial», burlonamente, claro está. Y aparta a Besteiro, diciendo que «puede serlo un socialista, y lo será, con el mismo derecho que cualquier otro, siempre que represente el mayor volumen de opinión en el partido».

Entre la urdimbre de malta de esa frase, Largo Caballero asoma el plumero. Se propone él mismo, parapetado tras una columnilla de «Claridad». Y eso era lo que nos faltaba. Largo Caballero, gerente de España. Y un Consejo de Administración formado por Stalin, Blum y Belakun. ¡Apaga y vámonos!

Benamor

¡VIVA LA LIBERTAD!

La ley del embudo

Cierto concejal comunista de Villanueva de Córdoba ahofeteó a un hombre por el nefando delito de ir cantando una saeta. El hecho ocurrió así: Hace dos días se encontraban siete amigos cantando unas saetas en una calle de Villanueva de Córdoba. Las autoridades de Villanueva no deben olvidar que la saeta es el género lírico de tipo popular más en armonía con el carácter de la semana pasada.

Pues bien, dos heroicos serenos, atacados súbitamente de gastritis laica, procedieron a la detención de los siete transgresores del orden, encerrándoles concienciadamente, y siendo ahofeteado—repetimos—uno de ellos por un municipal comunista. Este es el hecho. En Villanueva no pueden cantarse saetas, sin que se tambaleen las convicciones laicas de los camaradas concejales. Eso es solera democrática y esencia republicana. Y lo demás, alfalfa. Sin embargo, y como contraligadura de esos cólicos laicos, bueno es que se sepa que ese pobre muchacho marxista, herido en Benamejí, y que se enterró ayer en Córdoba, pidió en sus últimos momentos confesar y comulgar, como así lo hizo, y muy fervorosamente, por cierto. ¡Contrastes!

Marcial

Reflexiones

Solidaridad

Las muestras de júbilo que tuvieron lugar en algunos pueblos después del 16 de Febrero, han hecho que muchos habitantes de los mismos se hayan visto obligados a instalarse en Córdoba. Algunos con resistencia económica para el cambio. Los más, pagando con sus últimas reservas el derecho a vivir.

Los usureros de Córdoba y algunos caseros parece que se han dado cuenta de la magnífica oportunidad presentada, para dar una muestra de solidaridad. Unidos todos en un solo afán, prestan al 200 por 100 y arriendan casas por el 15 o el 20 por ciento de su valor en venta. Han aprendido que la unión es la fuerza y es inútil que el pobre refugiado peregrino afanoso e indague y pregunte ante las casas con marbete. Sesenta, ochenta duros mensuales son los precios límites que estos corazones encendidos en santo amor al prójimo han fijado para la renta de pisos y casas que en Madrid ¡en Madrid!, costarían entre 25 y 30 duros al mes.

Se podría creer que estos hermosos varones hicieran una política quierdismo, un izquierdismo desdeñado. No es este el caso. Con esa conducta aún presumen de derechistas, aún cuando ni las fustas derechas económicas se atreven a acogerlos en su seno.

Cuando los vemos juntos cuchichear, cambiar impresiones, intrigar y celebrar, aunque envidiosos, una buena «operación», no podemos menos de admirar el fervor misericordioso y la caritativa solidaridad de los que un amigo nuestro, algo mordaz, ha dado en llamar Comité Ejecutivo del Socorro Blanco Cordobés.

Un suicidio en Palenciana

Pone fin a su vida disparándose un tiro en la cabeza

El viernes pasado se presentó en el cuartel de la Guardia Civil, el vecino de ésta Juan Sánchez Sánchez, manifestando que en la casa número 23 de la calle del Sol, se había suicidado un hombre.

Inmediatamente se personaron en el lugar del suceso unos guardias de este cuartel, encontrando en la cuadra de la casa al arrendatario de la misma Manuel Aguilar Ramírez, el cual se hallaba tendido en el suelo sangrando abundantemente por la cabeza.

Interrogada la criada de la casa, manifestó que Aguilar había dormido en la casa y que esta mañana, cuando ella bajó a la cuadra por leña, como de costumbre, se encontró con que su patrón se hallaba tendido en el suelo sangrando por una herida que tenía en la región temporal.

Personado el Juzgado en unión del médico forense en el lugar del suceso, éste se limitó a certificar la defunción. El muerto tenía en la mano derecha una pistola Smit con la que se suicidó.

En cumplimiento de las disposiciones vigentes, hoy 14, aniversario de la República, no se publicarán las dos ediciones de GUION

Anúnciese en «Guion»

Seis de don Indalecio García, para Cepeda, El Indio y Juanita Cruz

Ayer tarde, en el circo de los Tejarres, se celebró la anunciada corrida en la que Cepeda, el Indio y Juanita Cruz se las entendieron con seis novillos de don Indalecio García.

Hubo una buena entrada, pues había expectación por ver a todos los artistas.

Cepeda. Edmundo Cepeda, tuvo una tarde desafortunada. El primero, un novillo chiquito, negro y con mucho nervio, lo lanceó Cepeda voluntarioso, pero sin incimiento. Le hizo una faena de alivio para después de varios pinchazos, agarrar una regular estocada. Hubo aplausos tibios.

En su segundo, igual que el otro, lo veroniqueó valiente. Con las banderillas estuvo muy bien, colocando tres pares soberbios. Con la muleta valiente, acabando con el bicho de cuatro pinchazos y una estocada.

En el lidiado en sexto lugar, que correspondía a Juanita Cruz, y que por haberse resentido ésta de una luxación en la muñeca derecha, le correspondió a Cepeda. Se originó un gran escándalo, reclamando el público la presencia de la señorita Cruz.

En medio del «jaleo», veroniqueó Cepeda con valentía, y exponiendo, colocó en compañía de el Indio, un magnífico par. Mató brevemente.

El Indio. El Indio, lanceó a su primero con mucho valor, quitando bien en una

caída al descubierto y lucióndose en unión de Cepeda. Muleteó con soltura, ejecutando pases de todas las marcas, matando de dos pinchazos y de una estocada, siendo ovacionado y habiendo petición de oreja.

En el quinto estuvo muy valiente y artista, armando un escándalo al torrear de capa. Colocó buenos pares de banderillas, muleteando voluntarioso, terminando de una estocada buena y un descabello.

Juanita Cruz. A Juanita Cruz le tocó un toro terciado y muy bonito al que toreó de capa aceptablemente, intercalando varias verónicas que fueron muy aplaudidas. Hizo algunos quites buenos, lucióndose con la muleta en cuya faena intercaló molinetes, ayudados y de pecho. Entrando bien logró un pinchazo en hueso, matando de un estocazo formidable. Fué ovacionada dando la vuelta al ruedo.

En resumen: que los tres matadores se lucieron, pudiendo haber hecho algo más.

Los subalternos, sobre todo los de a pie, bien, destacándose el Niño de Dios, Virutas y Chiquilín.

Don Indalecio García, presentó una novillada de no muchos kilos, pero de nervio y afilados de defensas. Dieron un excelente juego. Y eso que alguno de los de aupa estropeó a un animal por recargar demasiado la suerte.

Alonso de León

FUTBOL LOCAL

Los partidos del día 14, en el Stadium América

El martes día 14, aniversario de los dos en nuestro campo de deportes.

A las nueve de la mañana, campeonato Racing (2.º grupo) se enfrentarán el Santa Marina y el Once Rojo (reserva).

A las once, interesante encuentro entre el Colón y Fraternidad, correspondiente al campeonato Racing (primer grupo), disputándose además una copa donada por la Diputación.

A las cuatro y media de la tarde, acontecimiento futbolístico, en el que tomará parte el Murcia F. C. frente al Racing local.

El equipo visitante se alineará de la siguiente forma:

Elzo; Oro, Griera; Muñoz, Palahi, Huete; Julio, Díaz, Uría, Fuentes y Zamora.

El Racing presentará un admirable equipo, en el cual dará a conocer a esta afición al conocido jugador Tamayo, procedente de Valladolid.

Arbitrará el colegiado italiano señor Massa.

Existe gran expectación por presenciar este interesantísimo encuentro, ya que el Murcia es la primera vez que pisará nuestro campo de fútbol.

RIGALRE

Tinto Fuente Reina ESTILO RIOJA Morería, 11 Teléf. 2121

STADIUM AMERICA

MARTES 14, aniversario de la República Acontecimiento futbolístico

MURCIA F. C.

RACING DE CORDOBA

Que alineará un admirable conjunto

A LAS 4'30 DE LA TARDE

Denuncias formuladas por la guardia urbana en el día de la fecha

Francisco Carmona Muñoz, por jugar su hijo a la pelota en la vía pública.

José Cabrera González, por estar al parecer ruinoso su casa número 8 de la calle Zarco.

Rafael Almagro Ruiz, por mandar lavar patatas a su hija en el pilón de la plaza de la Peja.

Manuel Serrano García, por tener en malas condiciones un caño de su casa número 55 de la calle Costanillas.

Manuel Belmonte, por estar en estado ruinoso una habitación de su casa avenida del Obispo Pérez Muñoz, número 15.

Dolores Silveira Villa, por coger flores su hijo de los jardines del Duque de Rivas.

El guardia número 14 condujo a la Comisaría de Vigilancia, por desobediencia, a Pablo Martínez Flores.

El 23 presentó en la Comisaría de Vigilancia a Antonio González Rubi por escándalo y lesiones a un individuo que se fugó.

Banda Municipal

Obras que ejecutará la Banda Municipal el martes, 14, de cinco a siete de la tarde, en el Paseo de la Victoria:

- «Versalles», marcha, Queipo. «Lohengrin», cortejo nupcial, Wágner. «Katuska», segunda selección. «El Sitio de Zaragoza», fantasía militar, Ondrid. «Gigantes y Cabezudos», selección, Caballero. «¡Es el míol», Ledesma y Oropesa.

Robo de documentos en una fábrica de aviones

BUCAREST.—Se concen nuevos detalles sobre un importante robo de documentos, cometido en una de las

ción de motores para aviones, situada cerca de Kronstadt.

Ayer por la tarde, al volver a las oficinas los empleados vieron que habían desaparecido los documentos y proyectos.

Todos habían sido robados y entre ellos los planos de construcción de los aviones militares rumanos y las patentes de las fábricas extranjeras.

Se dió aviso a la policía y al Estado Mayor y ha sido abierta una información.

Nuevo Secretario del Gobierno Civil de Córdoba

Por orden ministerial de fecha 8 de los corrientes ha sido nombrado Secretario del Gobierno Civil de Córdoba don Benigno Lacor Jiménez, jefe de Negociado con destino en el mismo Gobierno, de cuyo cargo tomó posesión el día de ayer.

Señora

si quiere conservar su ondulación, márchese las ondas con Fijador «Ninette». CABALLERO, su peinado inalterable y perfecto, usando Fijador «Ninette». Pedirlo en todas las perfumerías.—Representante José Granadino, Santa María de Gracia, 112.

SOLARES

Se venden próximos al Paseo de la Victoria, dando facilidades de pago. Alonso de Burgos, 27.

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Precios de cotización del 14 de Abril hasta nuevo aviso:

Table with 2 columns: Animal type and Price in Pesetas. Includes Vaca con hueso, Vaca sin hueso, Faldá sin hueso, Ternera con hueso, Ternera sin hueso, Macho.

Un ciclista gravemente herido

La Guardia civil tuvo noticias de que en el Hospital había ingresado un hombre gravemente herido a consecuencia de haber sido arrollado por un automóvil.

Realizadas las pesquisas pertinentes se averiguó que el viernes, a las diez, se dirigían desde Priego a esta localidad, montados en bicicleta, los hermanos vecinos de este pueblo Manuel y Rafael Mengibar Ruiz, de 23 y 17 años de edad, respectivamente.

Con dirección a Priego marchaba el industrial de esta ciudad D. José Apolinar Onieva conduciendo su coche ocupado por su familia.

Al llegar al kilómetro 16 de la carretera de Monturque a Alcalá la Real, el segundo de los ciclistas, que llevaba una velocidad vertiginosa, dió un fuerte encontronazo con el coche, cayendo por un terrapén de unos seis metros de altura.

Don José Apolinar cogió al herido, trasladándolo en su mismo coche al Hospital, donde el médico forense le apreció la fractura de la base del cráneo y una herida contusa de la región frontal a la occipital, siendo su estado gravísimo, quedando encajado.

Un hombre pone fin a su vida ahorcándose

En la casa número 57 de la calle Almaraz puso fin a su vida colgándose a una correa de un clavo de su casa el vecino Francisco Ruiz Serrano, de 27 años de edad.

Parece que la causa que le llevó a tan fatal resolución, fué la enfermedad que desde hace tiempo padecía.

Toda la correspondencia literaria e informativa deberá ser dirigida al Director. La administrativa se dirigirá al Administrador.

Una riña en Peñarroya

Resulta un hombre herido

Entre los gitanos Diego Torón Vargas y Manuel Vargas Silva, se suscitó una discusión llegando a las manos y causándole el primero de los citados, a su contricante, una herida contusa en la región parietal derecha. El agresor fué derrenido pasando a disposición del Juzgado.

Revista de Espectáculos

Hemos recibido una nueva revista así titulada, que edita don José Fragero. Carteleras de espectáculos, biografías de cine y anuncios. Todo esmeradamente confeccionado en la imprenta «Ibérica». Felicitamos por ello a su editor.

Cañón-ametralladora yanqui contra los aviones

NUYVA YORK.—Se anuncia que el Ejército de los Estados Unidos dispondrá próximamente de una nueva arma antiáerea, que viene a ser a la vez cañón y ametralladora.

La nueva arma podría lanzar balas explosivas de una libra de peso a más de 10.000 metros de altura, a razón de 150 disparos por minuto.

Los proyectiles utilizados por la terrible arma van provistos de un cohete detonante de tal sensibilidad, que provoca la explosión al simple contacto con una sustancia más pesada que el aire. Es decir, que los aviones u otras máquinas voladoras quedarían pulverizadas por la explosión.

Se sabe que la nueva arma, que posee gran movilidad, se maneja como una ametralladora y dispara cada 50 tiros una bala fumígena que permite rectificar la puntería.

La Administración de GUIÓN ruega a sus lectores que cuando observen alguna deficiencia de suscripción o reparto la adviertan cuanto antes para subsanarla inmediatamente

Gran Teatro.-Ideal Cinema Empresa Guerrero Teléfono núm. 2706

FUNCIONES PARA HOY MARTES 14 DE ABRIL DE 1936 FIESTA NACIONAL Cuatro funciones. — A las 7 de la tarde, 9 y 11 de la noche.— El más grande éxito de la cinematografía española

MORENA CLARA

super-producción española, presentada por CIFESA bajo la dirección de Florián Rey e interpretada por IMPERIO ARGENTINA Y MIGUEL LIGERO Butaca 2 pesetas. Anfiteatro, 0,75. Paraíso, 0,30. La taquilla se abre a las 3 de la tarde.— A las 4. Función Popular, con el estreno en Córdoba del drama de aventuras JINETES DEL DESIERTO, por BOB STEELE.— Butaca, 0'50. Anfiteatro, 0'25. Paraíso, 0'10.

CINE GONGORA.- Jesús Martín, 8.-Tlf. 2165. - Empresa RAMOS

HOY MARTES 14 DE ABRIL DE 1936 A las 3 y media, Sección Infantil,

La estropeada vida de Oliverio VIII (hablada en español) por STAN LAUREL y OLIVER HARDY.— Butaca, 0'60. Entresuelo, 0'40.— A las 5, a las 7 (moda) y a las 10'45 noche, la tercera producción de Willy Forst, MAZURCA, hablada en español por POLA NEGRI

Comandancia Militar NOTAS POLICIAICAS

El desfile en el Paseo de la Victoria

Artículo 1.º—Para dar cumplimiento a lo dispuesto en la orden circular de 9 del actual (D. O. número 85) a las 11'15 horas del día 14 próximo se encontrarán formadas las fuerzas que guarden esta plaza, en el Paseo de la Victoria en el orden siguiente:

Destacamento de Remonta; Grupo a pie del regimiento de Artillería Pesada número 1; Comandancia de la Guardia civil, infantería; Fuerzas de Asalto; Grupo de Artillería montada del regimiento Pesado 1, y fuerzas de caballería de la Guardia civil.

Estas fuerzas formaran en línea a partir del extremo sur de la caseta del Circulo de la Amistad, en la parte central del paseo de coches y dando frente a los jardines del Duque de Rivas.

El mando de la línea la tomará el Teniente Coronel jefe de la Caja Recintas, número 14, don Pedro Luengo Benítez.

En el desfile y al pasar las fuerzas por el lugar en que esten las autoridades, se darán los vivos reglamentarios.

Art. 2.º—Todos los señores jefes y oficiales que no tengan puesto en la línea en el momento de dar comienzo a dicha hora en el anden de la caseta del excelentísimo Ayuntamiento quedando invitados a dicho acto todos los que se encuentren en las distintas situaciones en esta plaza y los señores Caballeros de las Órdenes de San Fernando y San Hermenegildo.

El traje para la formación será kaki con sable y guante blanco.

La dislocación de las fuerzas después del desfile, tendrá lugar en la farola que da frente al Monumento de Romero de Torres.

Art. 3.º—Este día y con cargo al fondo de material de los cuerpos, se dará una comida extraordinaria a la tropa, entregando además en mano una peseta a los cabos y cincuenta céntimos a los soldados presentes.

Art. 4.º—En cumplimiento a lo dispuesto por la Presidencia del Consejo de Ministros por O. C. de 8 del actual (D. O. número 85), el día 13 se considerará como feriado.

Lo que se publica en la de éste día para su conocimiento y cumplimiento. El Coronel comandante militar.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

Exquisitas tortas estilo sevillano

Más baratas y mejores que las sevillanas. Precios a revendedores: 1 peseta docena.

Depósito: Mariana Pineda, número 1. Córdoba

HARINERA DEL CARPIO

BERNARDO AÑON

Cereales y Garbanos

Plaza de Colón, 12 dup. - CORDOBA - Teléfono núm. 1100

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintela, Sevilla, 14, Teléfono 2427.

SE VENDE magnífica casa, sitio cen-

Incurso en la Ley de Vagos

En vista de los recientes delitos cometidos contra la Propiedad, el señor Comisario jefe de esta plantilla don Manuel Hermida Cachalvite, ordenó que por el señor Inspector de vigilancia don Natalio Borge Meno y los agentes don José Delgado Ruiz, don Antonio Aparicio Romero, don Manuel Heredia Espinosa y don José Rosas Marín, pertenecientes a la brigada de Investigación Criminal, dieran constantes batidas, las que han dado por resultado la detención de los conocidos maleantes y habituales delincuentes contra la Propiedad José Flores Salguero (a) El Pájaro; Miguel Rodríguez Fuentes (a) El Capitán, y Antonio Millán (a) El Pinche, de Córdoba, cuyos individuos han sido ingresados en la cárcel de esta capital a la disposición del ilustrísimo señor Juez de Instrucción, decano de esta capital, para que les sea aplicada la Ley de Vagos y Maleantes.

Rogamos a cuantos nos favorecen con el envío de colaboración, que procuren reducir su extensión cuanto les sea posible. Y que en toda clase de trabajos, procuren atenerse al tono y pauta doctrinales de nuestro periódico.

EL GAS

es lo más

Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

Información telefónica de toda España

Los últimos asentamientos. La bandera roja es izada violentamente en un buque alemán

EN EL TEATRO ALKAZAR

El acto del Partido Económico Patronal y Español

MADRID, 12.—El domingo se verificó en el Teatro Alkazar el acto organizado por el Partido Económico Español, en el que intervinieron varios oradores.

Ocupó la presidencia don José Sánchez Carrillo.

En primer lugar usó de la palabra don Adolfo Lluch, quien se ocupó del decreto de 29 de febrero último, relativo a la reducción de obreros despedidos e hizo resaltar los perjuicios que la disposición de referencia proporciona a las clases mercantiles.

Dijo que los obreros están envenenados por utopías y ofrecimientos fantásticos y manifestó que si se llega a poner en práctica las incautaciones de que hablan los extremistas, encontrarían en las arcas de los patronos montones de letras protestadas en lugar de fajos de billetes como suponen que hay.

Sostuvo el orador que los patronos son los más interesados en que no exista el paro, puesto que el trabajo es la base de sus negocios.

Se lamentó de la campaña de los líderes del proletariado contra la clase patronal y afirmó que en España es donde hay obreros mejor pagados.

En la situación actual, los patronos tienen que justificar la razón de su existencia o desaparecer fatalmente.

Terminó recomendando la formación de un frente único, para defenderse del avance arrollador de la ola roja del comunismo.

A continuación dirigió la palabra a los concurrentes don José Mezquita, en representación del gremio metalúrgico.

Dijo que el decreto de readmisión e

indemnizaciones no se puede cumplir por imposibilidad material.

Asegura que es de todo punto imposible al comercio y a la industria pagar las indemnizaciones que determina el decreto, porque solamente en Madrid ascienden a treinta y seis millones de pesetas.

Don Eduardo Duato, en representación del ramo de la madera, se ocupó de la actuación de las Comisiones arbitrales y negó que los patronos boicoteen a los obreros.

Afirmó que ellos no pertenecían a derechas ni izquierdas y que únicamente eran patronos y gente de orden.

Seguidamente hizo uso de la palabra don Juan Rico, agricultor ganadero, quien trató del problema de la agricultura y de la ganadería, que están abrumados por las cargas fiscales y por las últimas disposiciones.

Explicó el régimen de la tierra en Andalucía y Extremadura e hizo historia de la iniciación de la Reforma Agraria y de los actuales asentamientos, afirmando que esto último constituye un arma en manos de los alcaldes.

Expuso la forma en que se verifican los asentamientos, y aquella en que, a juicio suyo, deben realizarse.

El secretario del Partido don Manuel Escobedo hizo un fogoso discurso diciendo que el comunismo avanza y que es necesario oponerle un dique que lo contenga.

Hizo el resumen de los discursos del presidente del Comité Nacional, don José Sánchez Carrillo, quien dijo que la clase patronal está en la brecha, para afirmar la conciencia nacional.

El acto terminó sin que ocurriese el menor incidente.

Conversó unos minutos con el ministro de Justicia.

Después el jefe del Gobierno continuó en su despacho hasta las diez de la noche, hora en que nuevamente se retiró a su domicilio.

El ministro de la Gobernación indispuerto

MADRID, 12.—El domingo por la noche el subsecretario de Gobernación señor Cremades recibió a los periodistas y les manifestó que las pocas noticias que había de provincias, eran por fortuna favorables.

He recibido—agregó—varios telegramas dando cuenta de actos de propaganda política celebrados en diversos pueblos, y en todos ellos ha habido entusiasmo y orden.

Se ha resuelto una huelga de campesinos en San Clemente (Cuenca) y

otra de industria pesquera en Cillero (Lugo).

Tengo también noticias, por los telegramas que he recibido, de que en toda España se han constituido las Juntas provinciales del Censo, y han recibido bastantes solicitudes de candidatos a compromisarios. Todas las juntas siguen reunidas y en todas las provincias las reuniones prosiguen dentro de la normalidad absoluta.

Interrogado el subsecretario si el ministro estaba en Madrid, manifestó que por desgracia el señor Salvador no se ha movido de su casa, pues desde ayer sufre una recaída en su enfermedad.

Aunque su estado no es grave, en cambio es muy molesto.

Preparando la elección de compromisarios

MADRID, 13 (3:30 t).—Ayer se constituyeron las Juntas municipales y provinciales del Censo para la designación de candidatos.

Todavía no se puede dar un avance de los nombres designados ni de las cifras de la elección.

Sesenta y siete candidatos en la antevotación de Madrid

MADRID, 13 (3:30 t).—Ayer se terminó su labor la Junta del Censo.

Se presentaron hasta esa hora 67 candidatos que, según prescribe la Ley, pidieron la constitución de las Mesas para el domingo 19.

Proclamación de candidatos derechistas.—Actitud del Gobierno

MADRID 13 (3:30 t).—Como ya dijimos oportunamente, los elementos republicanos de derecha hicieron presente la situación de inferioridad en que se encuentran ante la elección de compromisarios, dados los extremos de la actual Ley electoral.

Debidamente informados, podemos asegurar que el Gobierno se ha hecho cargo de la situación y corregirá el caso, publicando un decreto en el que se autorice, además del 10 por 100 de los concejales, o del 20 por 100 del Censo, a todos los diputados a Cortes para que puedan proclamar candidatos derechistas.

En la Diputación Permanente o en el Parlamento se discutirá urgentemente este proyecto de decreto.

Primero en Palacio y luego al concierto

MADRID, 13 (3:30 t).—A primera hora de la mañana estuvo el señor Azaña en Palacio. El objeto de la visita fue poner a la firma del Presidente de la República el decreto-ley aprobado por la Diputación Permanente de las Cortes, donde se dicta normas para la elección de compromisarios.

Después volvió a su despacho, donde estuvo trabajando hasta las once y media, marchando después al Monumental a un concierto.

Anarquistas detenidos

MADRID, 13 (5 t).—Procedente de Barcelona llegó a Madrid el conocido anarquista Marcelo Durruti, de 25 años acompañado de Sinforiano Olde hospedándose ambos en una casa de la carretera del Pardo cuya dueña era de filiación anarquista. Ambos fueron detenidos y en el registro que se les practicó se les encontró un fichero de Falange. Durruti declaró que él no tenía relación alguna con Falange Española.

Importante servicio policíaco

MADRID, 13 (5 t).—Por la Dirección de Seguridad se ha llevado a cabo la detención de Alvaro Rodríguez, Arturo Mato, Angel Segura y Enrique Matorras, los dos últimos afiliados a la Federación Española de Trabajadores de la Jons.

Se tenían vehementes sospechas de que proyectaban diversos atentados contra personalidades marxistas, entre ellas contra Rodolfo Llopis, Luis Araquistain y Alvares del Vayo.

Parece ser que contaban con cierta cantidad de dinero, pero a última hora surgieron algunas dificultades y emprendieron la huida, desistiendo de los atentados y declarando que después del discurso de Azaña, donde se vio que no entregaba el poder a los comunistas, no tenían objeto los atentados. Fueron detenidos.

El suceso de la carretera de Francia

MADRID, 13 (5 t).—La Policía y la Guardia civil trabajan activamente para esclarecer el suceso ocurrido en la carretera de Francia, donde resultó muerto el dependiente de ultramarinos Eloy Mazas y gravemente herido el jornalero Justo Isabel.

Se sabe que el domingo salió de Puencarral para Madrid el autobús de servicio de viajeros.

Frente a la casa del Pueblo de aquella barriada subieron 26 individuos y luego más tarde cuatro más.

Al llegar a las proximidades del cementerio de Chamartín aparecieron unos hombres que pistola en mano detuvieron el autobús, obligando a descender a Eloy y a Justo.

Marchó acto seguido el vehículo y

poco después se oyeron varias detonaciones.

Se supone que esos tiros produjeron la muerte del primero y las graves heridas que padece el segundo.

En el ministerio de Agricultura facilitan una nota de asentamientos

MADRID, 13 (5 t).—En Agricultura facilitaron la siguiente nota de asentamientos:

Ciudad Real, 47 yunteros; Almadén de la Plata, 75; Guadalcázar, 391 cabezas de familia y Jaén, 35 cabezas de familia. Total: 548.

Las elecciones de Granada

MADRID, 13 (5 t).—Se acerca la fecha de las elecciones en Granada. Ya comienzan a hacerse conjeturas alrededor del resultado.

Después del incalificable escamoteo de actas por las izquierdas, la temperatura política que despiertan estas segundas elecciones, no sube demasiado.

Elementos del Frente Popular aseguran que ellos triunfarán, lo que no cabe poner en duda, dados los recursos que se preparan a poner en juego.

En Cuenca hay seguridad de un triunfo derechista.

Uno de los candidatos será el señor Primo de Rivera.

Mientras los socialistas destruían la Iglesia y sembraban el terror en la población, el alcalde dormía tranquilamente

VALENCIA, 13 (5 t).—En Fuente de la Higuera salieron a la calle inopinadamente unos doscientos socialistas armados que se dirigieron a una ermita prendiendo fuego y reduciéndola completamente a cenizas. Los socialistas continuaron su labor destructora sembrando el terror entre los vecinos y haciéndose dueños de la población. El incendio de la ermita destruyó

importantes obras de arte entre ellas un magnífico retablo de Juan de Juanes que estaba valorado en dos millones de pesetas.

Los serenos permanecieron impasibles ante la obra destructora y no quisieron avisar a la Guardia civil. El alcalde entre tanto dormía placidamente el sueño de los justos.

Gil Robles en Lourdes

SAN SEBASTIAN, 13 (5 t).—El señor Gil Robles se encuentra en Lourdes en compañía de su señora. Seguramente regresará hoy a Madrid.

Los socialistas izan la bandera marxista en un buque alemán con la energética protesta del capitán

CARTAGENA, 13 (5:30 t).—Un grupo de obreros marxistas marchó al muelle, donde se encontraba anclado un buque de nacionalidad alemana. Se entrevistaron con el capitán, invitándole a que izara la bandera roja en el palo mayor del barco. El capitán se negó rotundamente a tan impropia exigencia. Entonces los obreros se dirigieron en tropel hacia el barco y a viva fuerza enarbolaron la bandera marxista en el triquete del buque.

El capitán protestó enérgicamente del hecho ante las autoridades marítimas y ante el cónsul de su país.

El hecho está siendo muy comentado.

Cadáver extraído

LINARES, 13 (3:30 t).—A consecuencia de los trabajos efectuados para desenterrar los mineros sepultados en el último hundimiento, ha sido extraído el cadáver de Juan Padilla Padilla que llevaba seis días sepultado.

Extranjero

A un sirio le roban una maleta llena de oro y de diamantes

ARGEL.—Ha hecho escala en este puerto el trasatlántico «Canadá», procedente de Dakar.

Aprovechando esta escala, el sirio G. Michel, casado y padre de dos criaturas, y que procedía de Freetown (Sierra Leona) bajó a tierra a conocer la población.

Cuando regresó a bordo, comprobó que en su camarote, que encontró cerrado como lo había dejado al marchar, había sido violentada una maleta que contenía 40 kilos de oro en polvo y 120 diamantes, todo ello valorado en un millón de francos. Tanto el oro como los diamantes habían desaparecido.

Michel declaró que esta fortuna había sido embarcada clandestinamente por amigos suyos sirios como él, comerciantes de Freetown.

A pesar de la investigación de los servicios de policía, el misterio de este importante robo no ha sido aclarado.

No llegó la sangre al Danubio

BUDASPET, 13.—A consecuencia de unas observaciones hechas por el señor Goemboes en el curso de una sesión de la Comisión parlamentaria de Negocios Extranjeros, observación que el diputado señor Eckhardt consideró humillante para su honor, Eckhardt envió sus testigos al señor Goemboes, conviniéndose un duelo a

pistola para hoy, a las diez de la mañana.

Celebróse el encuentro a la hora fijada no haciendo blanco ninguno de los duelistas, que se separaron sin reconciliarse.

La Baker gana un pleito

PARIS.—El Tribunal del Sena ha dictado sentencia en el litigio que venían sosteniendo la conocida artista Josefina Baker y el señor Bremond, director del Teatro de la Naturaleza de Brossac.

El Tribunal declara que según informe de los médicos, la enfermedad alegada por la citada artista para no trabajar al aire libre, era real, y añade que es de suponer que la señorita Baker no renunciará por gusto al 80 por ciento de los ingresos que era lo que tenía que cobrar.

El señor Bremond ha sido condenado al pago de las costas.

Muertos, heridos y pérdidas cuantiosas causadas por un ciclón

NUEVA YORK.—El ciclón que ha causado enormes destrozos en el pueblecito de Cordele, ha producido hasta ahora treinta y ocho víctimas y seiscientas personas están heridas de más o menos gravedad.

Los daños materiales producidos en los cinco Estados del litoral sur oriental atravesados por el ciclón, se estiman en tres millones de dólares.

Robo de oro en un vapor

ARGEL, 13.—A bordo del paquebot «Canadá» que, procedente de Dakar, hizo escala en este puerto, se ha cometido un robo de 40 kilos de oro en polvo y 120 diamantes, todo ello propiedad del comerciante sirio señor Michel, establecido en Freetown (Sierra Leona).

Un manuscrito de Lamartine vendido en 150.000 francos

PARIS, 13.—En el Hotel de Ventas han sido subastados hoy diversos manuscritos autógrafos, que han alcanzado precios de importancia.

Especialmente el «Jocelyn» de Lamartine, ha sido adjudicado en la suma de 150.000 francos.

Ayuntamiento de Córdoba (SECCION DE ARBITRIOS)

Terminada la confección de las Matriculas que han de regular el cobro, en el ejercicio en curso, del arbitrio establecido sobre los Inquilinatos, Impuesto sobre Casinos y Círculos de recreo y derechos por el Uso del Escudo de la Ciudad, se advierte por medio del presente edicto, que las tres Matriculas aludidas quedan de manifiesto por término de ochos días hábiles y horas de 11 a 13, en el Negociado de Arbitrios, sito en la planta baja de estas Casas Consistoriales, para que los contribuyentes interesados puedan examinarlas y aducir, en su contra, las reclamaciones de que se crean asistidos.

Córdoba 11 de Abril de 1936.—El Alcalde, M. Sánchez Badajoz.

Este número ha sido visado por la censura

Suscríbase a GUION

LA SEÑORA

Doña Pilar Ortiz Rodríguez

VIUDA DE VELASCO

Ha fallecido el día 15 de los corrientes, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Su Director espiritual, don Fernando Aguilar; sus primos hermanos, don Antonio, doña Concepción y doña María Ortiz González; primos políticos, sobrinos políticos y demás parientes, RUEGAN a sus amigos que se sirvan encomendar a Dios Nuestro Señor el alma de la finada y asistan al funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar el 14 de los corrientes a las diez y media en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral; favor por el que le quedarán profundamente agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio.

No se reparten esquelas

Visado por la censura

EDICION DE LA MAÑANA

Desfile de juventudes rojas uniformadas y armadas

Para la elección de compromisarios

MADRID, 14 (12:30 t).—El señor Azaña llegó a la Presidencia a las siete y media de la tarde, permaneciendo allí hasta las diez y media de la noche, recibiendo varias visitas relacionadas con las próximas elecciones de compromisarios.

El Comité del Frente Popular, integrado por Vidarte y Cordero por los socialistas; Calderón, por Izquierda Republicana, y Giner de los Ríos, por

Las juventudes rojas quieren desfilar hoy uniformadas y armadas

OVIEDO, 14 (12:30 m).—Se sabe que las juventudes rojas de Oviedo están preparadas para desfilar en el día de hoy uniformadas y con pistolas al cinto.

El desfile quieren verificarlo a la vez que el Ejército.

En este sentido han elevado una instancia solicitándolo del gobernador.

La reunión de la Diputación Permanente

MADRID, 14 (12:30 m).—A las seis de la tarde comenzó la reunión de la Diputación Permanente para examinar el proyecto autorizando a los diputados y ex diputados para proclamar candidatos.

Presidió el señor Jiménez de Asúa y asistieron Prieto, Largo Caballero, Alvarez del Vayo y Arasquitain por los socialistas; Pascual Leoré, Vargas, Palomo y Fernández Clérigo por Izquierda Republicana, Pita y Corominas por la Esquerza; Uribe por los comunistas; Carrescal por la Ceda y Calvo Sotelo por Renovación Española.

También estaban representados los señores Portela Valladares y Ventosa.

Las garantías constitucionales

MADRID, 14 (0:30 m).—Los periodistas preguntaron al ministro de Justicia, señor Lara, si serían restablecidas las garantías constitucionales para elegir compromisarios para la Presidencia de la República, replicando el señor Lara que este restablecimiento tendría efectividad de modo integral.

Lo que dice Prieto

MADRID, 14 (12:30 m).—Respondiendo a preguntas de los periodistas, el señor Prieto manifestó que no cree que los partidos derechistas usen del derecho que se les concede a sus diputados y ex diputados para constituir las mesas en las elecciones a compromisarios.

Interrogado si sería conveniente conocer el nombre del que ha de votarse candidato a la Presidencia de la República, dijo que era prematuro hablar de eso y que en fecha próxima a la celebración de las elecciones se dibujaría la sinueta del que habría de ser Presidente.

Discrepancias entre ellos

MADRID, 14 (2 m).—El órgano de los comunistas no está de acuerdo con «Política», órgano de Azaña en cuanto si es oportuno o no que se conozca el nombre del Presidente antes de la elección.

Dice que si en estas manipulaciones electorales se cometiera algún error de bulto, sería inmediatamente subsanado por el pueblo. La República la trajo el pueblo y no es lícito manobrar a espaldas del mismo.

El órgano comunista entona un himno al socialismo integral relacionándolo con el carácter político, que según él deberá tener el que haya de ser Presidente de la República.

La fiesta de la República

MADRID, 14 (2 m).—Se ha ordenado que hoy ondee la bandera nacional en todos los edificios públicos y en los de entidades oficiales. En la Castellana se verificará un gran desfile militar.

Unión Republicana, celebró sesión ayer tarde para ultimar detalles acerca de las candidaturas. El texto de los acuerdos se prometió que se entregaría esta noche a la Prensa; pero Giner de los Ríos dijo que era preciso que los acuerdos fueran conocidos previamente por el representante comunista; por tanto no se harán públicos hasta que no los conozca dicho representante.

«Claridad» da pares y nones

MADRID, 4 (2 m).—El periódico «Claridad», órgano de Largo Caballero, niega que éste tenga intención alguna de preparar su candidatura para la Presidencia de la República.

Según dicho periódico, Largo Caballero tiene que hacer mucho todavía por la revolución. Añade que es preciso que se sepa antes de la elección el nombre del candidato a la Presidencia. Escamotear esto no es democrático ni constitucional.

Declaraciones de Largo Caballero

MADRID, 14 (2 m).—Contestando a los periodistas, que hicieron saber al señor Largo Caballero el rumor de que él sería el candidato socialista, contestó que lo primero es saber si el partido socialista quiere que sea Presidente de la República uno de sus miembros, y después vendría la labor de señalar la persona que habría de ocupar dicho cargo. Se mostró extrañado de los rumores que circulan alrededor de su persona.

Refiriéndose a las declaraciones de Prieto en el periódico «L'Intransigeant», dice que no cree en la participación de los socialistas en el Gobierno. Añadió que hay que esperar la labor del Gobierno todavía, ya que éste apenas si ha iniciado su gestión. Pero si el Gobierno no cumpliera los compromisos adquiridos no habría más remedio que dejar paso a un Gobierno socialista.

Túnel de 12 kilómetros para automóviles en el Montblanc

MADRID, 14 (12:30 t).—El periódico «Journé Industrielle» escribe un artículo titulado «El año próximo será perforado el túnel de montaña en el Montblanc», en el cual manifiesta que se ha constituido un Comité cuyo objetivo es emprender esta gran obra pública, que interesa por igual a Francia, Italia y Suiza.

El señor Caquet, miembro del Instituto y ex director de los servicios técnicos de aviación, que forma parte de este Comité, ha declarado que el proyecto fué presentado hace tiempo al Gobierno francés. El túnel pondría en comunicación el valle francés de Arve con el valle italiano de la Doire.

Por la parte Norte la perforación empezaría en Chanonix, a 1,035 metros de altitud. Por la parte Sur la perforación sería a dos kilómetros y medio de Entreues, a 1,305 metros de altura. La longitud del túnel sería de doce kilómetros 600 metros y la anchura del mismo de 8,50 metros.

Dos terceras partes del capital necesario para esta gran empresa serían proporcionadas por un grupo francés y la amortización del mismo tendría lugar en cincuenta años. El peso del túnel sería de pago, según el peso del vehículo y el número de sus ocupantes. Créese que la construcción del túnel costaría 20 millones de

Un asesinato

CEUTA, 14 (0:30 m).—Se han recibido noticias de un asesinato cometido en aquella ciudad en la persona del abogado don Julián Francisco Heras.

Parece ser que al subir este señor a un taxi, unos desconocidos sujetaron las puertas del coche, haciéndole unos ocho disparos a quemarropa.

Han sido detenidos como presuntos autores de este abominable crimen un individuo llamado Juan Hidalgo, dos de sus hijos y un gitano.

Registros en A. D.

OVIEDO, 14 (12:30 m).—En los domicilios de gran número de afiliados de Acción Popular se han verificado minuciosos registros, sin haberse encontrado armas ni documentos.

Este periódico recibe MORTUORIAS hasta las dos y media de la madrugada

Tinto Fuente Reina ESTILO RIOJA Morería, 11 Teléf. 2121

Por las excesivas dimensiones de la sesión municipal de anoche y dado el abrumador exceso de original, nos vemos obligados a demorar dicha información para nuestra edición próxima.

Extranjero

Fue asaltada en Tokio la Agencia oficiosa del Soviet

MOSCÚ, 14.—Se da cuenta de que el día 9 del corriente un grupo de miembros de las Asociaciones patrióticas japonesas asaltó en Tokio la Redacción de la Agencia soviética Tass.

La Prensa de Moscú declara que este hecho no fué accidental, sino que constituyó el resultado de la actividad provocativa antisoviética que alientan los círculos fascistas japoneses.

Condernado por espionaje

PARIS, 13 (5:30 t).—Ha terminado la vista de la causa instruida contra el antiguo capitán de aviación del ejército austro-húngaro, Eduardo Branhuier, que había comenzado el lunes último, habiendo sido condenado el procesado a cinco años de cárcel y diez de prohibición de residencia en territorio francés y además al pago de una multa de dos mil francos.

Eduardo Branhuier, que figuraba afiliado al partido «nazi» alemán desde 1933, estaba acusado de dedicarse a obtener documentos diplomáticos y según los Considerandos de la sentencia, las acusaciones que pesan sobre él son excesivamente graves.

Desgracia de aviación

MIAMI, 14.—La Compañía Panamericana de Aviación ha anunciado que el hidroavión «Brazilian Clipper», que llevaba a bordo 25 pasajeros, chocó con una canoa automóvil en el momento de emprender el vuelo en Puerto de España.

Dos pasajeros y un miembro de la tripulación resultaron ahogados al romperse uno de los flotadores. Otros pasajeros sufrieron diversas heridas.

El «Brazilian Clipper» se dirigía a Buenos Aires y era un poderoso avión, de 19 toneladas de peso.

Langara no jugará en próximos match internacionales

MADRID, 14 (2 m).—El seleccionador doctor García Salazar manifestó que se encontraba sumido en gran perplejidad y desconcierto para organizar el equipo representativo español en los partidos internacionales próximos. Una de las dificultades que han surgido es la baja forma de Langara. Desde luego cuenta el seleccionador con el delantero centro navarro Vergara y otros.

Los funcionarios públicos

MADRID, 14 (2 m).—Se ha constituido un Comité del Frente Popular de Funcionarios del Estado, provincia y Municipio. El objeto de ese Comité, según ellos mismos, es evitar que los poderes públicos sean engañados por algunos mentores de los funcionarios que ocupan altos cargos en la administración y que se dedican a perseguir a los funcionarios afiliados a los partidos de Izquierdas. Otra de sus finalidades es la moralización de los servicios y dotarlos de la máxima eficiencia personal. Se constituirán secciones ministeriales con Comités y Subcomités; en provincias habrá una agrupación dependiente directamente de Madrid.

El pueblo indignado con los miembros del Ku-Klux-Klan

TMPA (Estado de Florida).—Por vez primera en este Estado se ha iniciado un proceso contra tres miembros de la tenebrosa organización secreta del «Ku Kux-Klan» a los que se acusa de haber raptado a tres comunistas, a los que embalsamaron con alquitrán y luego golpearon tan despiadadamente, que ocasionaron la muerte a uno de ellos.

Gracias a las denuncias de los otros dos comunistas, que no temieron las represalias de la secta, pudieron ser detenidos los tres autores del hecho, apellidados Browa, Bridges y Carlisle, todos los cuales habían pertenecido, en otro tiempo, a la Policía.

Por complicidad han sido detenidos ocho individuos más del «Ku-Klux-Kan», de quienes se ha comprobado que en distintas ocasiones presidieron la ceremonia de torturar a algunos individuos considerados como indeseables por la secta.

Desde la detención de estos miembros de la «K. K. K.» han llovido gravísimas denuncias, presentadas por comunistas y también por católicos, acusando a la secta de una larguísima lista de asesinatos y torturas perpetrados en el territorio de La Florida.

Es creencia general que el Jurado absolverá a los procesados por las terribles amenazas de que han sido objeto. Estos son de tal envergadura, que dos de los testigos de la acusación, presas de terror prefirieron suicidarse antes de caer en manos del «Ku Klux Klan».

Se nota de todas formas una gran reacción popular que se traduce en grandes precauciones de las autoridades ante el temor de que en el caso de ser absueltos los procesados, las masas se tomen la justicia por su mano.

El presidiario «Francesito» tiene asustado al vecindario de Infiesto

OVIEDO, 14 (0:30 m).—El vecindario de Infiesto continúa en constante sobresalto por los hechos que están ocurriendo en dicho pueblo, donde un individuo conocido por el «Francesito», que se ha fugado de presidio donde cumplía condena, ha formado una banda de ladrones.

El gobernador civil dió órdenes a la Guardia civil para que diera una batida, logrando acorrallar al bandido en las inmediaciones de Cangas de Onís.

Esta mañana visitó al gobernador una comisión del ramo de la Construcción para pedirle autorización para celebrar en la Plaza de Toros un mitin, en cuyas conclusiones esté representada la derogación de la Ley de vagos y maleantes y la de desgravación de vinos.

Un asesinato

CEUTA, 14 (0:30 m).—Se han recibido noticias de un asesinato cometido en aquella ciudad en la persona del abogado don Julián Francisco Heras.

Parece ser que al subir este señor a un taxi, unos desconocidos sujetaron las puertas del coche, haciéndole unos ocho disparos a quemarropa.

Han sido detenidos como presuntos autores de este abominable crimen un individuo llamado Juan Hidalgo, dos de sus hijos y un gitano.

Registros en A. D.

OVIEDO, 14 (12:30 m).—En los domicilios de gran número de afiliados de Acción Popular se han verificado minuciosos registros, sin haberse encontrado armas ni documentos.

Este periódico recibe MORTUORIAS hasta las dos y media de la madrugada

Tinto Fuente Reina ESTILO RIOJA Morería, 11 Teléf. 2121

Por las excesivas dimensiones de la sesión municipal de anoche y dado el abrumador exceso de original, nos vemos obligados a demorar dicha información para nuestra edición próxima.

Extranjero

Fue asaltada en Tokio la Agencia oficiosa del Soviet

MOSCÚ, 14.—Se da cuenta de que el día 9 del corriente un grupo de miembros de las Asociaciones patrióticas japonesas asaltó en Tokio la Redacción de la Agencia soviética Tass.

La Prensa de Moscú declara que este hecho no fué accidental, sino que constituyó el resultado de la actividad provocativa antisoviética que alientan los círculos fascistas japoneses.

Condernado por espionaje

PARIS, 13 (5:30 t).—Ha terminado la vista de la causa instruida contra el antiguo capitán de aviación del ejército austro-húngaro, Eduardo Branhuier, que había comenzado el lunes último, habiendo sido condenado el procesado a cinco años de cárcel y diez de prohibición de residencia en territorio francés y además al pago de una multa de dos mil francos.

Eduardo Branhuier, que figuraba afiliado al partido «nazi» alemán desde 1933, estaba acusado de dedicarse a obtener documentos diplomáticos y según los Considerandos de la sentencia, las acusaciones que pesan sobre él son excesivamente graves.

Desgracia de aviación

MIAMI, 14.—La Compañía Panamericana de Aviación ha anunciado que el hidroavión «Brazilian Clipper», que llevaba a bordo 25 pasajeros, chocó con una canoa automóvil en el momento de emprender el vuelo en Puerto de España.

Dos pasajeros y un miembro de la tripulación resultaron ahogados al romperse uno de los flotadores. Otros pasajeros sufrieron diversas heridas.

El «Brazilian Clipper» se dirigía a Buenos Aires y era un poderoso avión, de 19 toneladas de peso.

SUCESOS LOCALES

Denuncias, hurtos, escándalos, riñas y otros excesos

Un guardia municipal agredido

Antonio González Rubi, con domicilio en el barrio de San José, 3, agredió al guardia municipal Caballero Castro, causándole unas erosiones en el dedo pulgar y dorso de la mano derecha, de pronóstico leve. Dichas erosiones se las causó al intentar el guardia detenerlo porque apredaba a otro hombre.

El asunto ha pasado al Juzgado.

Documentos encontrados

En el Paseo de la Victoria, José Bermúdez Gonzales, domiciliado en el chozo del Viaducto de los Olivos Borrachos, encontró unos documentos personales de don Federico del Valle Abad, entregándolos en la Comisaría.

Un robo

Miguel Mejtas Rodríguez, manifiesta en la Comisaría que en la madrugada de ayer, unos desconocidos violentaron el candado del establecimiento de verduras que tiene en la Plaza de la Judería, número 3, llevándose 100 pesetas, ignorando quienes puedan ser los autores del hecho.

Reloj que desaparece

Durante la aglomeración que hubo en la procesión del viernes le sustrajeron a José Matías Rebollo Severo, domiciliado en la Plaza de la Alhóndiga, número 47, un reloj de bolsillo que valora 22 pesetas.

Le destrozan un zapato

En la Comisaría de Vigilancia, Ana María Baul Castro, denunció a Manuel Ruiz Pastor, el cual le destruyó un zapato cuando iba por la Fuentisanta.

Malos tratos

A requerimiento de José Moriscos Lubán, una pareja de Seguridad presenta en la Comisaría a Juan Abad

En la Delegación de Hacienda

Importante reunión

Ayer se celebró la anunciada reunión en la Delegación de Hacienda para tratar de la construcción de casas baratas. Se habló de la conveniencia de tal obra, y a lo beneficioso que ello resultarán para el obrero cordobés.

Don Antonio Gil celebró varias conferencias en el Ministerio de Trabajo con este loable fin. En cuanto al Monte de Piedad y Caja de Ahorros, intervendrá seguramente en esta obra, que ha sido acogida con singular simpatía por nuestro querido Prelado. Finalmente en la reunión quedó constituida provisionalmente la Cooperativa, cuyas iniciativas se publicarán oportunamente.

El mercado de Córdoba

Cotización de precios de los artículos que a continuación se detallan:

Aceite de oliva primera, 100 kilos, 173 00.

Idem corriente, idem, 163'00.

Avena, idem, 34'00.

Cebada, idem, 38'00.

Habas castellanas, idem, 48'00

Idem morunas, idem, 42.

Harina candeal, 1.ª, idem, 60.

Idem integral, tasa, idem, 55.

Maíz, idem, 43'00.

Trigo, tasa, idem, 50.

Café, 9, 10 y 11 pesetas kilo.

Pan de familia, 0'55 kilo.—De primera, 0'60.

Leche: de vaca, litro, 0'70.—De cabra, 0'60.

Garbanzos, 1'15 a 1'80 kilo.

Fideos: kilo, 1'40.

Arroz: Corriente, 0'70 kilo. Bomba, 0'80.—Especial, en saquitos, a 1'20 pesetas kilo.

Lenesjas, de 1'20 kilo a 1'60.

Patata, 0'35 kilo.

Judías, de 1'20 kilo a 1'60.

Azúcar, kilo, 1'80.

Aceite, 1'20 litro y 1'30

Otro reloj que vuela

A don Fernando Romo Giráldez, que vive en Pintor Bermejo, 11, le sustrajeron ayer, al coger el autobús de la línea de San Andrés, un reloj de caballero, el cual valora en 400 pesetas, ignorando quien pueda ser el autor del robo.

Por sospechoso

Una pareja de Asalto detuvo ayer a Antonio Gutiérrez Jiménez, de 13 años, el cual, en unión de otros jóvenes, se encontraba en el portal de la casa número 23 del Arroyo de San Lorenzo, por sospechar que se iba a cometer un acto delictivo.

Un robo

Joaquín Santos Santos denuncia que en el campo de tenis de la calle Pi y Margall, sin número, han violentado dos puertas, llevándose varios objetos que valora en 70 pesetas.

El Juzgado entiende en el asunto.

Niños precoces

Una pareja de Asalto sorprendió, cuando estaban hurtando en el establecimiento de comestibles sito en Cardenal González, 98, a tres menores llamados Rafael Díez Castilla, Antonio Gutiérrez Jiménez y Antonio Pino Plata, los cuales, valiéndose de un hierro, abrieron la puerta en unión de otros tres menores que se dieron a la fuga, llevándose varias latas de conservas y diversos artículos de comestibles.

El dueño de la tienda valora lo hurtado en unas 60 pesetas.

El Juzgado entiende en el asunto.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, nuestro querido compañero el redactor de GUIÓN don Manuel García Prieto. Deseamos la pronta mejoría del compañero.

Santoral y cultos

Santo de hoy: San Tiburcio y San Abundio. Mañana: Santas Basílica y Anastasia, mártires, y Santa Potenciana.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores, que ha cesado don José Fragero en su cargo de Agente de Publicidad de nuestro periódico, no teniendo ninguna relación administrativa con GUIÓN. Publicamos la noticia, en evitación de posibles confusiones de nuestros anunciantes.

POLICLÍNICA MUNICIPAL

Resumen general de los servicios prestados durante el mes de Marzo anterior

Enfermos Asistidos por primera vez, 2 081.

Curaciones practicadas a los enfermos, 5.435.

Inyectables, 3 041.

Operaciones, 191.

Asistidos de Urgencia, 13.

Rayos X, 81.

Lámpara Ultravioleta, 337.

Análisis clínicos, 32.

Cistoscopias, 10.

Total, 11.221.